
 

2014年度 第３回会長会 

2015年 01月 17日 

13:00～15：00 

司会：しのは保育園河井様  記録：芹澤 

 

１．はじめに 

欠席：やつかかみ。 

 

 

２．各園バザー、父母会運営、次年度役員選出等についての情報交換、情報提供 

 

【バザーについて】 

バザーをやっている園 

せざき、やはた、しんぜん、たかさご 

バザーをやめた園 

しんえい：売れ残りの処分、準備が大変、予算的に余裕がある。 

さかえ：労力の割に収益がないため。 

どのように運営しているか 

せざき： 

やはた：食品は売っていない。日用品や服。ジュース。ゲームコーナーを設けた。寒い時期なのでジュ

ースは売り上げがほとんどなかった。服は比較的きれいなものは 100円。5枚 100円。ゲームコーナー

はボウリングと魚釣りとお買い物ゲーム。全部回ったらスタンプラリー形式で、全部回ったらお菓子と

いう風にしたら好評だった。大変だったけどやり遂げた感があったらしく、園長先生はやってほしいと

言っている。収益は 33000円くらい。来年もやる。パリポリ君を借りてやっている。それ目当てで来る

人もいる。土曜日に開催。ふささら祭りは避けた。 

しんぜん：今年の見直す点が出てきた。今後もどうしようか迷っている。収益が前年より低かった。ガ

チャガチャを借りた。人気のある商品をゲットできたが好きな人しかやらない。16:30からの開催。お迎

えが出来ない人にとったら不公平。学童とも重なる。提供品が大変。地域の人が何名か来たが提供品が

少ない。アンケートの回収率が 3分の 1。来年はもしかしたら開催しないということになるかもしれない。 

たかさご：工夫は特になし。25年は台風で中止になった。キャンセルできるものはよかったができない

ものは大変だった。極力日持ちをするもの。食品も種類はそんなに出さずにやった。アンケートとった

ら特に問題なかった。開催をどうするかは毎回出てアンケートをやっているが、アンケートの回収率自

体は 3分の 1。開催しないでいいんじゃないかというのはそのさらに 3分の 1。次年度の役員さんに毎年

おまかせしている。持ち寄り品の残り。リサイクルショップでも売れない。 

 

 

 



 

しのは：やってない。会長会に出るようになった初めて知った。聞いている限り大変そう。その反面、

楽しい。 

しんぜん：ガチャガチャは普通のそこらのガチャガチャ。商品は妖怪ウォッチとかプリキュアとか。く

じも用意したが人気無かった。 

パリポリ君は市から無料で借りられる。しゃべったら NG。184cmの人が入ったけどまぁまぁ大丈夫だ

った。しのはから「ゆるキャラを卒論でやった。クリーニング出すと 10万円はかかる。」 

しんえい：バザーがなくなった分、夏祭りで物を売っている。 

 

【父母会運営について】 

父母会の頻度は？ 

しのはは月に１回。園児 110名で、役員は一人必ず 1回。1学年 4人。4人の中で写真担当とか。 

会長を 2人置いている園：8園ほど。 

さかえ：会長 2人、副会長 3人。会長か副会長になったら下の子では役員免除。 

にしまち：役員はまず会長をくじで決めてから他の役員。 

あさひ：役員会の毎月開催はやめた。役員人数を減らすことにした。24人いる所を 18人へ。双子は一

人カウントにしていたが、二人カウントにするようにした。 

会長をくじで決めた園。14園ほど。 

立候補：３園ほど。しんえい（自分で保育園の運営を簡素化したかった）。しのは（役員自身はくじ引き。

会社の労働組合もやってる。会長は楽だと思った。実際に副会長にふったから副会長は大変だったと思

う。）しんぜん（前年の会長さんから内々に） 

ひかわ：会長だった昨年度、臨時総会まで開くことになった。集中砲火があった。今年度の体制を変え

たいということで。アンケートの内容。 

2年以上任期のところはあるか？なし。 

 

【ひかわ：会則を変更したいが他はどうしているか。】 

きたうら：ほぼ毎年変えてる。以前、会費を値上げした。今年はセキュリティー係を設けたので規則を

変えた。 

せざき：暗黙の了解であった免除に関することを明記した。 

さかえ：副会長の人数変更とバザー変更。 

しのは：駐車場の管理についてのことを会則に盛り込んだ。 

総会に役員以外が参加しているところは：ほとんど役員だけ。たまに物好きな人が出る程度。 

 

【次年度の役員選出】 

一番最初に会長を決める人 9園程度。 

しんえい：2月の懇談会で会長を決めてしまう。新 3歳児クラスから出す。（なぜ 3歳から？）そこはわ

からない。5歳は卒隊。０～２は経験不足。４だと役員経験しちゃてる人が多い。 

やなぎしま：３歳か４歳で出すようにしてたが、それをとりやめたらクジで 5歳から会長が出た。その

翌年、流れが全く分からなくなってしまった。規則やそういうのもあやふやになった。流れが全く変わ



 

った。引き継ぎがされていない。 

こやま：5歳児の会長さん。引き継ぎはできないよと言っていたが、やることになった。もう一人の会長

さんにお願いするしかない。駐車場の件も今後変わっていくのでやはり年長クラスから出すのはやめた

方がいいと思う。 

次年度の役員の決め方： 

来年度になってから決める園：⒌園くらい。 

前年度（2～3月頃）の懇談会で決める園：１０園くらい。 

 

しんぜん：4月の新入の人にやらすか？ 

たかさご：0歳はない。会長・副会長。あとは係り。夏祭りは全員。写真。 

 

いちばん下の園から役員は出さない園：やはた 

きたうら：0歳児は会計監査の役員をやってもらっている。 

にしまち：0と 1はクラス役員だけ。負担を少ないように。 

さかえ：0は本部役員選出していない。 

しのは：0歳は父母連。 

 

さかえから質問：色々と免除してくれとお願いされる。外国人で言葉が話せない。聴覚障害。 

やつか：妊娠中の人は免除。仕事を頑張りたい人も免除。ただし、どちらも来年度はやるという前提で。 

あさひ：園長先生からお願いされた家庭がある。役員会で免除してしまうと前例を作ってしまうことに

なるので、クラスで暗黙の了解でお願いした。 

前例を作らないようにするのも大事だが、無理矢理やらせて（例えば 5歳児で会長とかで）運営に支障

が出るのも大問題。 

 

 

【あさひ：耐震工事時の仮設園舎についてどうなっているのか？】 

→父母連：聞いていない。保育課に確認してみる。 

 

 

【せざき：小学校の給食交流会について。今まで断られ続けていたが、今回急きょ OKが出た。給食費

を父母会費で出せないかと言われたが突然のため役員会で相談もできなかった。結局は年長組の参加者

のみが払ったが他の園ではどうしているのか聞きたい。】 

小 1ギャップの流れで、氷川は授業も参加している。音楽国語体育。給食費のことは聞いていない。各

園に教育的予算がついているはず。市から予算が下りているはず。 

にしまち：給食やってる。お金はわからない。 

きたや：給食やっている。父母会とかは関係ないはず。市から補助が出るのでは。 

たかさご：給食やっている。お金のことは聞かなかった。幼稚園でもやっているようだ。 

きたうら：草加小学校の小学生が来てくれた。 



 

 

 

 

【しんえい：布団乾燥の値上げ。どうすればいいか。】 

父母連：5月分から総会で承認してもらうしかないか。 

 

【消費税増税で予算を考慮したところはあるか？】せざき、ひかわ、 

 

【しんぜん：父母会費の通帳の名義。会長の名前に名義変更しているが今年はゆうちょ身分証明書が必

要と言われた。名前を変えずにやっているところもあるがどうだろう。】 

せざき：会計さんの名前で新しく通帳を作って、年度が終わったら解約。 

ひかわ：タンス預金やってた。今年から通帳作ってもらった。 

しんえい：タンス預金だった。 

しのは：会計さんが解約＆新規作成。 

・口座名義変えるパターン：2園（やはた、しんぜん） 

・解約＆新規：5園 

・タンス：１園 

・わからない：その他１２園程度 

 

【その他】 

しのは：2月。園の先生が亡くなった。香典を出すことになって出した。香典返しが来た。すごく悩んで

園長先生に相談した。園長先生に相場で買い取ってもらった。 

たかさご：任期中に亡くなった。規約には無かったが香典やお花を出した。香典返しを頂いた。お茶は

先生方に飲んでいただいた。海苔は保育園のおにぎりとかに使っていただけると思い、園に寄付した。 

 

 

３．その他 

 

 

 

 

 

 

おわりに 

 

事務局員お待ちしています。 

 


